

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Hechos que deben afrontar

Harto sé yo que no son privativos de España, ni peculiares de su Corte y capital, las víctimas del hambre y del frío en estos inclementes días. Algo semejante ocurre en las grandes capitales del mundo, en todas las que se ofrece el contraste de la opulencia y de la miseria, del que todo le sobra y del que todo le falta, del que pisa recias alfombras y del que va poniendo la planta sobre las nieves y los hielos del camino.

Pero el que suceda eso en muchas partes no lo justifica en ninguna. Porque nunca ha debido suceder, pero menos en los tiempos presentes y en medio de una sociedad que derrocha en cosas superfluas, y en la que se dice haber llegado a los mayores progresos, que mueran las personas por carecer de lo más indispensable, el alimento, el vestido y el albergue.

No soy yo de los que admiten la teoría del derecho a la vida. Y no la admito, porque quien se considera con derecho a vivir, se puede lógicamente creer del de renunciarlo. No, no tenemos ese derecho. La vida es un depósito que no nos pertenece, y que estamos en la obligación de conservar y mejorar. Y para que lo conserve y mejore, la sociedad, o las entidades que la representan y prolongan debe dar los medios necesarios, o adoptar las medidas conducentes por sus instituciones de asistencia y de corrección, para que aquel depósito no se pierda, o no se disipe. Y dígame lo que se quiera y por mucha razón con que se diga, del desarrollo que tienen en Madrid y en casi todas las provincias las instituciones oficiales y particulares de Caridad y de Beneficencia, no puede por menos de pensarse que esas instituciones no están bien organizadas, cuando con tal copia de ellas se da, repetido, el caso de que mueren semejantes nuestros, hermanos nuestros, de frío y de inanición. Donde exista verdadero espíritu cristiano, que es amor al prójimo en Dios por Dios, no deben darse esos hechos que contrastan y deben afrontar a cuantos tengan siquiera rudimentos de sentimientos humanitarios.

M. PEÑAFLOR

## Arreglo de carreteras

La carretera de Cartagena a Murcia en su trozo desde Los Dojores al Albujón está completamente intransitable, ocasionando las naturales molestias a los viajeros y daños en los vehículos.

Urge, pues, su arreglo y desde estas columnas se lo pedimos a la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, a cuyo cargo corre el arreglo de carreteras.

Esperamos ser atendidos.

T. S. H.  
RADIO-CARTAGENA

Esta Estación Emisora reanudará sus conciertos la próxima semana habiendo adquirido el último modelo de micrófonos «Kellogg» en Madrid.

## De Sociedad El Patronato Local de 2.ª Enseñanza

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Toledo para pasar unos días en ésta la distinguida señora doña Sagrario Gutiérrez, hermana del ilustrado capellán primero de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado, acompañada de sus parientes la señora doña Claudina Martín y los señores de Biosca.

—Ha regresado de Yecla el cura de Santa María de Gracia don José de Sola López.

NOTAS VARIAS

Para el joven marino don José Rodríguez ha sido pedida la mano de la bellísima y encantadora señorita Salvadora Pérez, habiéndose concertado la boda para primeros de Marzo.

Entre los futuros esposos se cambiaron valiosos regalos.

Nuestra enhorabuena.

—Ha sido nombrado 2.º comandante del crucero «Méndez Núñez» el capitán de fragata don Ramón de Navia Osorio.

ENFERMOS

Se ha agravado en su enfermedad el Excmo. señor don Francisco Barreda, Contralmirante de la Armada.

LETRAS DE LUTO

Por el alma de la virtuosa señora doña Mercedes Calderón Gñil viuda de Marín que falleció el día 29 próximo pasado se han celebrado esta mañana solemnes funerales en la iglesia del Carmen.

Han concurrido a estos sufragios numerosas familias amigas de la finada que tanto han sentido su muerte, testimoniando su pésame por tan dolorosa pérdida a su afligida hija, padre y hermanos.

Reciban también éstos nuestra condolencia y rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de tan bondadosa señora.

—Esta tarde a las cuatro y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio de la que en vida era distinguida y bella señorita Carmen de la Huerta y Candido.

A su afligidísimos padres y demás familia acompañamos en la pena que en estos momentos les embarga.

## Interesante conferencia

El próximo martes a las seis de la tarde dará una interesante conferencia el ilustrado funcionario del Ministerio de Estado don Juan Soria, en el Teatro Principal, disertando sobre su viaje a Tierra Santa.

Acompañará a la conferencia proyecciones numerosas de vistas de aquellos santos lugares.

El señor Soria del Mármol, cartagenero admirador del Hospital de Caridad dedica cuanto se recaude al referido centro benéfico.

## Teatro Circo

Gran Compañía  
**ALCORIZA**  
Función para el día 9  
A las 5 y 1/2 de la tarde  
**Una tragedia en la noche**  
A las nueve y tres cuartos  
«Los envenenadores»  
«El corredor de la muerte»

Como saben nuestros lectores, se ha constituido recientemente en Cartagena el Patronato Local de 2.ª Enseñanza, integrado por padres de familia, con el principal objeto de ayudar económicamente a la mayor eficacia de los estudios de los alumnos de segunda enseñanza de nuestro Instituto y al mejoramiento de los elementos con que este centro cuenta para la práctica de los mismos, a la vez que el ejercer la acción tutelar sobre los alumnos, procurando que adquieran una educación física y moral adecuada.

Mientras se construye el nuevo edificio para el Instituto, cuyos primeros trabajos han empezado ya, el Patronato con el Claustro de profesores ha procurado evitar quedarán desamparados los alumnos al no poder dar en el local actual las clases de Permanencia y de Repaso que requieren las nuevas disposiciones para el estudio del Bachillerato.

El Ayuntamiento con un entusiasmo y decisión dignos de la mayor alabanza, salió al paso de esta urgente necesidad comenzando la construcción en la antigua Lonja de una escuela graduada, acondicionándola para que en ella se instale parte o todo el conjunto de clases del Bachillerato y especialmente las referidas de Permanencia y Repaso.

Estos locales provisionales se pensaba inaugurarlos el próximo lunes y a ello han tenido los esfuerzos del Patronato y del Ayuntamiento, teniendo ya terminado y dispuesto el mobiliario correspondiente, pero causas ajenas a la voluntad de estos señores han obligado a retrasar unos días, muy pocos según nos informan, el traslado de estas clases.

El Patronato Local de 2.ª Enseñanza cuenta ya con la inscripción de 119 padres de familia y recaba y espera la adhesión de todos los que tienen hijos en dicho centro docente.

Actualmente se está ocupando de redactar dos instancias al Ministro de Instrucción Pública, solicitando subvención y libros para su Biblioteca y la cantidad necesaria para que con la ayuda del Municipio se construya cuanto antes el edificio para el Instituto y se le dote del material científico y pedagógico que a su importancia corresponde.

## Nuestro folletón

«En la aldea...» se titula la preciosa novela, original de la notable escritora Carmen Carriado de Ruiz, que en breve comenzaremos a publicar en nuestro folletón.

«En la aldea...» es una íntima e interesante narración de un corazón de mujer, de fondo tan delicado como sugestivo, que ha de agradar mucho a nuestros lectores.

La Biblioteca Patria ha concedido un premio a esta hermosa novela, dados sus méritos literarios, adquiriéndola para su colección de obras premiadas.

## Información de Guerra

Bajo la inspección del capitán don Carlos Hidalgo han efectuado esta tarde una marcha de entrenamiento a Canteras los reclutas del regimiento Cartagena, con un recorrido de 12 kilómetros.

## Segundo Aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma del Ilustrísimo señor

## Don Carlos Gómez Rodríguez

Subdirector primero de la Dirección General de Aduanas, que falleció en Madrid el día 9 de Enero de 1925 habiendo recibido los S. S. y la bendición apostólica

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 10 de Enero actual de once a doce de su mañana en la Capilla de la Santísima Trinidad de Santa María de Gracia será aplazada por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Su esposa doña Ana Briones, hermano don Leonardo, hermanos políticos don Emilio, doña Carolina y doña Carmen Briones, doña Enriqueta Sasselly y don Antonio Espinosa, sobrinos y demás familia,

ruegan a sus amistades asistan a dicho acto y le encomienden a Dios en sus oraciones.

Varios Excmos. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. Cartagena, Enero de 1927.

## Asociación de Cultura Musical

Programa del concierto que, acompañado del notable pianista Narciso Figueroa, ejecutará el lunes próximo en el teatro Principal el insigne violinista Antonio Fernández Bordas.

- I
- Sonata en si bemol Mozart.  
Allegro moderato.  
Andante sostenuto e cantabile.  
Rondo: Allegro.  
(violin y piano)
- II
- Rondino, Beethoven.  
Danza española, Granados.  
Aria, sobre la cuarta cuerda, J. S. Bach.  
Liebesfreud, Kreisler.  
Preludio y Allegro, Pagnani.  
(para violin)
- III
- Berceuse, César Cui.  
Serenata, Chaminade.  
Nocturno en mi bemol, Chopin.  
Jota aragonesa, Sarasate.  
(para violin)

NOTA: Los señores socios que no hayan recogido el cupón de este mes, y las personas que deseen darse de alta, podrán hacerlo el lunes de 4 a 7 en la Contaduría del Teatro.

## ¡Cartageneros!

En esta semana entrante, el domingo, lunes, martes y miércoles han de ser para todo buen cartagenero «días misionales». Un padre misionero venido de tierras de infieles, hablará de sus misiones a los hijos de Cartagena. Como católicos, como españoles y como hijos de la Virgen de la Caridad, deben los cartageneros asistir a estos actos de propaganda misional y aún contribuir con algún sacrificio voluntario.

La función de Misiones con sermón por el misionero Rvdo. P. Marcos Ajuar, del Corazón de María, tendrá lugar este domingo día 9, en la Catedral, a las 5 de la tarde.

Las conferencias con proyecciones de las Misiones de la Guinea Española las dará el mismo P. Ajuar en los salones de la Casa de Misericordia en la siguiente forma:

- El lunes a los niños y niñas de sus escuelas.
- El martes y el miércoles a las 10 y media para niñas de otras escuelas y a las 3 para niños.
- El martes a las 4 y 1/2 para señoras y señoritas y el miércoles a las 6 y media para caballeros.
- La entrada será gratuita, aunque se

agradecerá algún donativo para las Misiones entre infieles. Cartageneros, no falteis en vuestro punto de honor.

## DE FUTBOL

Mañana tarde y mañana se verificará un interesante encuentro en el campo del «Cartagena F. C.» de campeonato de segunda categoría entre los teams «Arenas F. C.» y «C. D. Centelles». Existe gran expectación entre los aficionados por parecernos este match que ha de definir ya quien es campeón probable en segunda categoría.

A las tres de la tarde, repetirán su encuentro en el campo de la Plaza de España, los notables equipos «Albacete F. C.» y «U. D. Carthago». Existe mucha animación por presenciar el encuentro.

El equipo del «Cartagena F. C.» incompleto por estar los jugadores con licencia, marchará mañana a Alicante para contender con el titular de aquella ciudad en partido amistoso.

Mañana tarde volverán a contender en Sevilla, el «Real Murcia» y el «Real Betis».

Esta tarde ha tenido lugar el primer de los encuentros anunciados entre el Albacete F. C. y el Carthago.

El partido se ha desarrollado a gran tren, siendo alterno el dominio. El primer tiempo terminó con un empate a cero.

En el segundo, se marcó un goal por cada equipo.

El Albacete ha causado muy buena impresión, sobresalió de todos, Monleón. Arbitró La Torre, imparcial pero sin plantar manos. El lunes daremos más detalles.

ORUTRA

Banco Hispano-Americano  
CARTAGENA  
Caja de Ahorros  
Libretas con imposiciones  
al 3 % anual